

701-012

Beschreibung und Erläuterungen

701-012 - 001

Verfasser: Der Bürgermeister von Nächst - Neuendorf
Adressat: Der Stadtkommandant der Stadt Zossen
Ortsbezug: Nächst – Neuendorf / Zossen
Datierung: 28.06.1945 (Erstellung)

In dem Schreiben des Bürgermeisters an den zuständigen Stadtkommandanten geht es auf S. 1 um die Mitteilung der Größe des gesamten **Wiesengeländes** der Gemeinde Nächst – Neuendorf, das **151,32 ha** betrug.

701-012-002

Auf S. 2 werden die **vernichteten Ackerflächen** der Gemeinde Nächst – Neuendorf aufgeführt. Beim Sommerweizen wurde wohl vom Prüfer handschriftlich eine Korrektur vorgenommen. Zusätzlich sind unter der Auflistung ebenso handschriftlich Nebenrechnungen erstellt worden.

701-012-003

Auf dem 3. Blatt werden die verschiedenen Getreidearten, Gemüsesorten usw. angegeben und wie viel Fläche (ha) sie einnehmen. Hierbei wird auch noch in Sommer - und Wintergetreide unterschieden. Es wird ganz unten auf der Seite auch auf eine Hauptaufstellung vom 08.06.1945 Bezug genommen.

701-012-004

Aufstellung:

Hier sind die Namen der Landwirte (wohl auch von Nächst – Neuendorf, wie die übrigen Blätter auch dieser Gemeinde zugeordnet sind) aufgelistet mit Schreibmaschine. Zusätzlich wurden handschriftlich zu den „maschinengeschriebenen“ Namen die Vornamen der Besitzer (mit gleichem Nachnamen) ergänzt.

Außerdem wird den Landwirten jeweils handschriftlich von dem Prüfenden der Zustand oder das Vorhandensein von „Ablegern² oder „Bindern“ zugeordnet.

Z.B.: Ganz unten ist die Zahl 7 angeführt, wovon aber 4 fehlen.

Offensichtlich haben die Prüfenden die Angaben zu den Landwirten sehr genau überprüft. Mit dem Begriff „**Binder**“ sind wohl die „Mähbinder gemeint, von denen Wikipedia sagt:

Ein **Mähbinder** (auch **Bindemäher**, umgangssprachlich *Binder*) ist eine [Landmaschine](#) zur [Ernte](#) von [Getreide](#). Historisch folgt der Mähbinder dem manuellen Mähen mit [Sichel](#), [Sichte](#) oder [Sense](#) und manuellem Binden. Er war vor allem nach dem [Zweiten Weltkrieg](#) bis Ende der 1960er Jahre in Deutschland verbreitet und wurde dann durch den [Mähdrescher](#) verdrängt.

<https://de.wikipedia.org/wiki/M%C3%A4hbinder> (03.11.2022)

Ableger war der Vorgänger des Selbstbinders. „Eine anfangs noch von Pferden oder Ochsen später vom Traktor gezogene Maschine, die das Getreide erst schnitt und dann in `Schwaden´, hohenlohisch `Maden´ [von Mähen!] **ablegte**.“ Zitiert aus:

<https://www.stimme.de/regional/hohenlohe/nachrichten/kuenzelsau/der-lange-weg-bis-zum-maehdrescher-art>